

19.12.2025



Kronkorken sammeln für „BlechWech“ - Fair Trade-Stadt Mainz engagiert sich

Was haben Kronkorken mit Nachhaltigkeit, der Unterstützung Hilfsbedürftiger und Mainz zu tun? Am Mittwoch, 14.01.2026 lädt die Fair Trade-Stadt Kampagne Mainz um 14.00 Uhr in den Umweltladen (Steingasse 3-9) zur Beantwortung genau dieser Fragen ein. Damit eröffnet der Fair Trade-Lenkungskreis das Jahr 2026 mit einem besonderen Engagement unter dem Motto „lokal handeln – global wirken“.

Seit 2018 sammelt die „BlechWech“ Foundation aus Köln Kronkorken von Privatleuten, aus der Gastronomie und aus weiteren Quellen, um den Müll in unserer Umwelt zu reduzieren und gleichzeitig Gutes zu tun. Hierfür werden in Köln und mittlerweile deutschlandweit Sammelcontainer aufgestellt, die - sobald sie voll sind - zu diversen Verwertern transportiert und deren Inhalt dann recycelt werden. Der Gegenwert des Materials wird direkt an die SOS-Kinderdörfer weltweit gespendet und zudem der Impfstoff an der Mutter-Kind-Klinik finanziert. Auf diesem Wege wird die Umwelt geschont - und gleichzeitig ein großartiges soziales Projekt unterstützt.

Zentrale Sammelstelle in Mainz ist der Umweltladen in der Steingasse. Dort wird ein Behälter aufgestellt, in den die gesammelten Kronkorken von Kantinen, Privatleuten und

Veranstaltungen eingeworfen werden können. Die Aktiven des Fair Trade-Lenkungskreises sorgen dann für den Transport der Kronkorken nach Köln.

„Je nachdem, wie das Projekt hier in Mainz anläuft, wie viele Menschen uns Kronkorken liefern, werden wir uns um einen Verwerter in der Region kümmern. Wir können die Mengen zu Beginn noch nicht abschätzen“, so Sabine Gresch vom Agenda-Büro, die die Fair Trade-Stadt Kampagne koordiniert.

Welcher Ort wäre zugleich geeigneter als der allseits bekannte Mainzer Umweltladen? Neben Kronkorken werden hier unter anderem bereits seit Jahren Brillen und Hörgeräte für gemeinnützige Zwecke gesammelt. Die Möglichkeit innenstadtnah etwas abzugeben, wird von den Besuchenden rege genutzt.

Weiter Infos unter www.blechwech.de

Koordiniert wird die Kampagne Fair Trade-Stadt vom
AGENDA-Büro,
Amt für Stadtforschung und nachhaltige Stadtentwicklung,
Dr. Sabine Gresch
E-Mail: agenda-info@stadt.mainz.de
www.mainz.de/fairtrade
<https://fairtrade-stadt-mainz.de/>

Mitglieder des Fair Trade-Lenkungskreises stehen vor Ort für Fragen gern zur Verfügung.

Um Bild- und Berichterstattung wird gebeten.
